

BERICHT DES VETERANEN-OBMANNS FÜR DAS JAHR 2022

Im Berichtsjahr mussten wir Abschied nehmen von unseren geschätzten Schützenkameraden

Josef Ulrich-Inglin (2. Juli 1931 – 28. Januar 2022)

und

Alois Marty-Heinzer (17. Juni 1938 – 23. Februar 2022)

Mit Josef Ulrich haben wir einen über viele Jahre sehr aktiven und geschätzten Schützenkameraden aus unseren Reihen verloren. Es bleiben die zahlreichen schönen Erinnerungen an sein engagiertes Mitwirken bei den Aktiv- und Veteranenschützen. Mit grosser Dankbarkeit für seinen «Fussabdruck» im Kreise der Schützengesellschaft Schwyz und der Veteranen bewahren wir Josef Ulrich ein ehrendes Andenken.

Alois Marty ist wohl den älteren Schützenkamerad*Innen noch bekannt. Am aktiven Schiessen hat er in den letzten Jahren nicht mehr teilgenommen, wohl aber an den Veteranen-Jahrestagungen. In der Schützengesellschaft Schwyz wissen wir jedoch um seine tatkräftige und verdankenswerte Mithilfe bei Arbeiten am und rund um das Schützenhaus und den Scheibenstand.

Von den bekannten Aktivitäten des Veteranenverbandes konnten im Berichtsjahr die Schiessen im üblichen Rahmen wie vor den Pandemie-Beschränkungen durchgeführt werden. Allerdings musste die kantonale Jahrestagung aufgrund der dannzumal noch herrschenden Unsicherheiten in Sachen Covid zweigeteilt organisiert werden. Die Geschäftsstraktanden mit den nötigen Abstimmungen wurden schriftlich durchgeführt und allesamt akzeptiert. Der Vorstand unseres kantonalen Verbandes hat schliesslich die zu ehrenden Schützenveteran*Innen am 9. August 2022 zu einem Nachessen eingeladen und damit die Grundlage geschaffen, diesen Teil der Jahrestagung in würdigem Rahmen durchzuführen. Aus Sicht der Schützengesellschaft Schwyz konnten mit

Peter Nideröst (Jg. 1942)

und

Karl Schnüriger (Jg. 1942)

zwei ebenfalls langjährig aktive und verdiente Schützen zu **Ehrenveteranen** ernannt und ausgezeichnet werden. Herzliche Gratulation.

Die mit dieser Schiesssaison eingeführten neuen Kategorieneinteilungen der Waffenarten benachteiligt klar die Karabinerschützen, die ja naturgemäss vor allem im Veteranensegment angesiedelt sind. Da und dort war Unmut auszumachen. Man wird sehen, ob künftig noch etwas in dieser Sache angepasst wird.

Erneut haben die Veteranen der Schützengesellschaft Schwyz mit einer vorbildlichen Regelmässigkeit die möglichen Trainings im Schiessstand Grund besucht, treu dem Veteranenmotto: «uns zur Freude, der Jugend zum Vorbild». Erstmals wurde im kantonal – schwyzerischen Veteranenverband eine Gruppenmeisterschaft durchgeführt. Drei Schütz*Innen bilden eine Gruppe und schiessen in drei Runden das Programm (10 Schuss A10) dezentral jede Gruppe an ihrem Heimstand. Um es an dieser Stelle gleich vorwegzunehmen: unser Resultate waren sehr bescheiden und wir landeten am Schluss auf Platz 42 von 49 gestarteten Gruppen. Mit anderen Worten: Luft nach oben maximal! Hoffen wir somit auf die kommenden Veteranenschützen in unserer Gesellschaft.

Zu den geschossenen Resultaten im Jahr 2022 kann ich folgendes vermelden:

Kantonales Veteranenschiessen:

Einzelkonkurrenz / Jahresstich

94 Pt. / 47 Pt. Josef Auf der Maur, Veteran

91 Pt. / 46 Pt. Erich Keller, Veteran

89 Pt. / 50 Pt. Josef Betschart, Veteran

Schweizerische Veteranen-Einzelmeisterschaft (SVEM):

Die dezentral geschossene Konkurrenz wurde mit folgenden Resultaten gemeldet:

180 Pt. Betschart Josef, Veteran

178 Pt. Erich Keller, Veteran

Innerschwyzer Veteranenschiessen:

76 Pt. Erich Keller, Veteran

70 Pt. Josef Betschart, Veteran

67 Pt. Josef Auf der Maur, Veteran

Wie in den vergangenen Jahren war es mir persönlich eine grosse Freude, mit unseren aktiven Veteranenschützen die Schiessen zu besuchen, bzw. diese Programme mit Ihnen im Schützenhaus Grund durchzuführen. Ich gratuliere allen herzlich zu den geschossenen Resultaten. Gleichzeitig danke ich aber vor allem für das aktive Mitmachen, welches immer auch mit einer wohlthuenden Portion Humor begleitet war. Leider, und das bedauern wir wirklich sehr, konnte Martin Fassbind aus gesundheitlichen Gründen dieses Jahr nicht mehr aktiv mittun.

Fehlt noch der Blick in die Zukunft: Mit dem Jahrgang 1963 kommen weitere Aktivschützen unserer Schützengesellschaft ins Veteranenalter. Ich lade diese Schützenkameraden herzlich ein, auch beim Veteranenverband mitzumachen.

Erich Keller

Veteranen-Obmann der

Schützengesellschaft Schwyz

im Dezember 2022